



## Conditions Météo favorables.

Les conditions météo sont maintenant favorables aux moustiques dans plusieurs départements de l'hexagone, notamment ceux du pourtour méditerranéen, où les pharmaciens constatent que la saison démarre lentement, plus lentement que l'année dernière.

- a) Nord Est : Aisne
- b) Nord Ouest : Seine Maritime,
- c) Centre : Cher, Indre, Loire et Cher, Loiret, Yonne, Allier,
- d) Sud Est : Alpes Maritime, Bouche du Rhône, Vaucluse, Gard, Haute Corse, Basse Corse
- e) Sud Ouest : Tarn et Garonne, Pyrénées Orientales
- f) Les dom.

## Des foyers de piqûres localisés.

Certains départements ont signalé des foyers de piqûres liés à des événements ponctuels locaux.

- a) Nord Centre : Nord, Yvelines
- b) Nord Ouest : Maine et Loire, Charente Maritime
- c) Nord Est : Ardennes, Haut Rhin
- d) Centre Est : Côte d'Or, Nièvre
- e) Centre : Indre et Loire
- f) Sud Ouest : Haute Garonne
- g) Sud Est : Hérault, Gard, Bouche du Rhône, Var, Rhône, Haute Savoie

## Alerte Rouge « moustiques ».

Il s'agit ici de département(s) où sont déclarés des foyers de piqûres qui ne se limitent pas à un quartier, mais s'étendent plutôt à une commune, voir à un ensemble de communes.

Ces cas ne prennent pas en compte la présence permanente du moustique tigre qui est traitée spécifiquement sur la carte du moustique Tigre.

- a) Nord Est : l'Aube
- b) Les Dom : Guyane, La Réunion, Guadeloupe

## Le point sur la carte du moustique tigre.

Sur la carte du moustique Tigre, un seul département change de couleur : les Pyrénées Atlantiques ont enregistré une présence ponctuelle du moustique Tigre, passant du jaune à l'orange.

- Liste Pourpre : les DOM sont concernés par des cas de maladie épidémique.
  - La Réunion : 13 cas autochtones de dengue ont été détectés. Deux cas importés (Philippines et Guadeloupe) ont également été signalés.
  - La Guyane : épidémie de dengue à cause de laquelle 5 personnes seraient déjà décédées. Depuis septembre dernier, 10 000 cas cliniques ont été recensés ainsi que 3 000 cas biologiquement confirmés, 450 cas hospitalisés et 5 décès.
  - La Guadeloupe : même si le climat ne favorise pas l'extension de la maladie, de nouveaux foyers isolés sont apparus au cours des dernières semaines, sur Petit-Bourg, baie-Mahault, et Saint François.
  - Mayotte: le bilan épidémiologique s'élevait en Mai à 43 cas de dengue et 6 cas de chikungunya.

- Liste Rouge : comment connaître la situation en détail ?
  - Dans ces départements où l'Aedes Albopictus est « implanté et actif » et constitue « administrativement » une menace pour la population, la difficulté est de savoir plus précisément quelles sont les communes où ce moustique est vraiment implanté.
  - Vigilance-moustiques reçoit des signalements venant du grand public (Var, Bouche du Rhône, Hérault...), inquiet ou agacé par l'absence de prise en compte de leur situation.
- Une entrée dans la liste Orange
  - Les Pyrénées Atlantiques ont enregistré une présence ponctuelle du moustique tigre sans que celle-ci puisse être déjà confirmée comme une implantation permanente.
  - Pour le reste, difficile là-aussi d'en savoir plus, entre les réticences des autorités à communiquer et l'absence de surveillance entomologique dans certains départements pourtant situés dans des zones géographiques concernées par le moustique tigre...

**[www.vigilance-moustiques.com](http://www.vigilance-moustiques.com)**

### **Contacts presse**

Virginie Renouvin – 06 83 54 96 17  
[Virginie.renouvin@free.fr](mailto:Virginie.renouvin@free.fr)

Pascale Maillet - 06 85 54 66 45  
[pascale-m@club-internet.fr](mailto:pascale-m@club-internet.fr)

ligne directe 01 47 27 18 19

**À propos de :** Vigilance-Moustiques est une société indépendante créée par des personnes physiques issues de la communication digitale et de l'industrie pharmaceutique, à l'initiative de Stéphane Robert, son Président, également directeur général du laboratoire A (propriété de la marque d'anti-moustiques MANOUKA). Le contenu du site est rédigé en toute indépendance par des professionnels, à partir de sources fiables et reconnues pour leur objectivité et leur expertise scientifique.